

## **Comisión de Hacienda**

Lunes, febrero 17 de 2015

9:00 a.m.

Recinto Los Comuneros

### **Concejo denuncia presuntas irregularidades por malas prácticas en contratación de malla vial local en Bogotá**

Hoy, en debate de control político, el Concejo de Bogotá reveló presuntas irregularidades por las malas prácticas en la contratación de la malla vial local en Bogotá, y que la Administración del alcalde Gustavo Petro, “pasa de agache”.

Durante el debate, el Concejal Miguel Uribe Turbay del partido Liberal Colombiano, explicó que realizó un seguimiento a la contratación para el mantenimiento, rehabilitación y construcción de la malla vial a cargo de las Alcaldías Locales, “hoy estamos en capacidad de denunciar presuntas irregularidades y malas prácticas en la contratación”.

“Una irregularidad detectada es contratar en un solo paquete estudios y diseños de las obras, esto debe ser por separado”, advirtió el Concejal Miguel Uribe Turbay, citante del debate.

Otra presunta irregularidad que identificó Miguel Uribe Turbay es que en un solo proceso contractual se contratan para estudios, diseños y construcción de las obras de mantenimiento vial, lo que puede aumentar los sobrecostos.

Así mismo, se atribuyen requisitos financieros habilitantes que limitan de una manera desproporcionada el mercado de empresas proponentes, se fija un período muy corto entre la apertura y el cierre de los procesos contractuales y finalmente se contrata la interventoría, mucho después de adjudicado el contrato, lo que hace ineficiente el proceso y demora la construcción de la obra.

“Estas malas prácticas pueden generar eventuales sobrecostos, incumplir en los plazos de ejecución, generar deficiencias en la ejecución de las obras y, por ende, aumentar los riesgos de corrupción”, advirtió Miguel Uribe Turbay.

Según informó el Concejal Liberal se estudiaron 86 contratos de obras e interventorías celebrados en 2013 y 2014.

Para el cabildante bogotano de los 546 mil millones de pesos destinados a la malla vial local de las 20 localidades, sólo se han invertido 310.470 mil millones y no se ha hecho con pulcritud.

“De los recursos destinados a las localidades, casi el 50 por ciento estaban destinados al mantenimiento de malla vial en 2013-2014. Hay muchas

dificultades en la contratación de Usme Y Antonio Nariño”, denunció Uribe Turbay.

Agregó que “en localidades como Usme se presentaron varios contratos de licitación pública en el que solo participó una empresa oferente y en el que por ejemplo se adjudicaron 11.383 millones de pesos en un proceso de solo 15 días, cuando el promedio debe ser alrededor 2, 3 o hasta 4 meses”.

El Concejal Uribe Turbay propuso a la Administración que el Gobierno Distrital se apersona de los contratos y le dé garantías a la ciudadanía y haga seguimiento a los contratos de las Alcaldías locales para garantizar transparencia en los procesos contractuales de los Fondos de Desarrollo Local.

Finalmente agrego que “las buenas prácticas en contratación pública reducen riesgo de corrupción, garantizan calidad de la obra, eficiencia y transparencia”.